



EL DICTAMEN

DECANO DE LA PRENSA NACIONAL

FUNDADO EL 16 DE SEPTIEMBRE DE 1898



JUAN MALPICA SILVA 1912-1960

JUAN MALPICA MIMENDI 1960-1998

BERTHA ROSALIA MALPICA MARTÍNEZ DE AHUED - PRESIDENTA EJECUTIVA Y DIRECTORA GENERAL



COVID-19 DATO DIARIO

Confirmados

164

Sospechosos

448

Decesos

1

Apoyos a hogares y empresas propone FMI en América Latina

FINANZAS >>>8



Entre el miedo y la incertidumbre

Entre home office, leer y ves series, así pasan los veracruzanos la cuarentena

Quienes trabajan por su cuenta no pueden quedarse en casa, temen contagiarse

Suspenden la realización de pruebas en hospital privado de Veracruz

PRINCIPAL >>>3



El Gobierno de Estados Unidos anunciará hoy el cierre parcial de la frontera con México como lo hizo con Canadá.

Confirmaría EUA cierre de frontera

REDACCIÓN / EL DICTAMEN / EUA

Estados Unidos anunciará hoy el cierre temporal de la frontera con México al tráfico no esencial en una medida similar a las anunciada en la frontera con Canadá con excepción para el comercio debido al coronavirus, aseguraron dos funcionarios estadounidenses a CBS. El Canciller Marcelo Ebrard ha reconocido estar en coordinación con el Gobierno de EU, pero no se han realizado anuncios de algún tipo de acuerdo sobre un potencial cierre temporal de la frontera común.

El Secretario de Relaciones Exteriores informó que conversó con el Secretario de Estado de ese país, Mike Pompeo, y que le planteó que la frontera continúe abierta al comercio y al trabajo.

De acuerdo con el acuerdo logrado con el Gobierno canadiense, EU mantendrá su frontera Norte cerrada al tráfico no esencial por al menos 30 días con el fin de evitar el contagio comunitario del coronavirus a lo largo de la frontera que se extiende desde el Estado de Washington hasta Maine.

Suman 4 casos de Covid en Veracruz

REDACCIÓN / EL DICTAMEN / XALAPA VER.

La Secretaría de Salud (SS) da seguimiento puntual al panorama estatal del coronavirus (COVID-19), que está en Fase 1; al corte de las 19:00 horas se han estudiado 54 casos sospechosos, de los que 26 resultaron negativos.

Asimismo, de 24 (13 mujeres y 11 hombres de entre 5 y 78 años de edad) están pendientes los resultados, 13 actuales con antecedente de viaje a España y Estados Unidos, residentes en Xalapa, Córdoba, Fortín, Orizaba, Alvarado, Boca del Río, Veracruz y Coatzacoalcos. Todos con manejo ambulatorio, estables.

En tanto que suman 4 positivos a COVID-19: dos en Boca del Río, uno en Veracruz y otro en Ixtaczoquitlán. Ya se da seguimiento a 75 contactos declarados, incluidos los casos positivos.

La SS puntualiza que las únicas instancias reconocidas por el Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (IndRE) para realizar pruebas de COVID-19, con fines

54
CASOS SE HAN ESTUDIADO

26
RESULTARON NEGATIVOS

24
RESULTADOS PENDIENTES

de Vigilancia Epidemiológica, son los Laboratorios Estatales de Salud Pública en las entidades federativas.

De igual forma, los institutos Nacionales de Enfermedades Respiratorias y el de Ciencias Médicas y de la Nutrición, los hospitales General de México, "20 de Noviembre" del ISSSTE y "La Raza" del IMSS; además de las instituciones priva-

das Centro Médico ABC (Campus Observatorio) y Hospital Angeles Interlomas, de la Ciudad de México.

Es imprescindible que los resultados de las muestras tomadas en centros particulares sean notificados al área de Epidemiología, en la Jurisdicción Sanitaria correspondiente, y así implementar los protocolos que ratifiquen o descarten la presencia del virus.

Veracruz está en condiciones de atender a quienes requieran servicios médicos, por ello, la Secretaría de Salud ha diseñado un Plan Estratégico de acuerdo con los Posibles Escenarios de Transmisión.

Escenario 1: 27 hospitales comunitarios y 23 generales, en todo el territorio veracruzano.

Escenario 2: los hospitales del Escenario 1 más 4 regionales y los de Alta Especialidad.

Escenario 3: los hospitales de los escenarios 1 y 2, así como la designación de 6 acondicionados para atender, exclusivamente, a infectados con el COVID-19.

Rechazan contagios masivos tras la primera muerte

REDACCIÓN / EL DICTAMEN / CDMX

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell, descartó que la muerte del primer paciente con COVID-19 amerite incrementar la fase de alerta en México.

El funcionario federal dijo que este deceso es natural a la fase 1 de la contingencia y que aunque es lamentable, es parte de una estadística minoritaria de consecuencias por la pandemia.

Desde hace casi tres meses, la Secretaría de Salud ha hecho énfasis respecto al cambio de fase de uno a dos en México, que será cuando se empiece

a perder la cadena de transmisión del virus de forma. "Tuvimos un deceso, lamentable como puede ser el deceso de cualquier persona, nuestras condolencias para la familia de la persona fallecida, este es un caso que ilustra lo que sabemos que va a pasar".

"Necesitamos que la población tenga una visión clara, objetiva de lo que esta epidemia representa, es una epidemia en la que va a haber casos en su enorme mayoría 80 por ciento leves, un porcentaje menor cercano al 15 por ciento de personas adultas mayores o con enfermedades crónicas o embarazadas que tengan enfermedad que requiera hospitalización, y otro



Autoridades federales dijeron que el deceso de una persona por coronavirus es natural a la fase 1 de la contingencia.

porcentaje aún menor, el desafortunado deceso de las personas", precisó.

López-Gatell enfatizó que la escala a otra fase por la pandemia del Covid-19 será hasta que se vaya perdiendo el rastro que se sigue a los contagios y sean comunitarios. Hasta anoche sumaban 164 casos positivos.

Sesiona Consejo de Salubridad

PRINCIPAL >>>6

